

 Fecha:
 05-03-2025
 Pág.:
 5
 Tiraje:
 5.200

 Medio:
 El Líder
 Cm2:
 431,2
 Lectoría:
 15.600

 Supl.:
 El Líder
 VPE:
 \$394.088
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Expectación en San Juan por pronunciamiento de la Corte sobre las obras de variante

Expectación en San Juan por pronunciamiento de la Corte sobre las obras de variante

Además, la comunidad Altos de San Juan lanzó la campaña "Guardianes de la Vida", con la que buscan reforestar el sector con la plantación de 2.000 árboles nativos en las cercanías de la variante que se construye.

Jesús Farías Silva cronica@lidersanantonio.cl

a comunidad de Altos de San Juan se mantiene expectante ante el fallo de la Corte Suprema respecto al recurso presentado por los vecinos en diciembre, quienes denuncian incumplimientos ambientales en la construcción de la variante San Juan, que es parte de las obras del Camino de La Fruta.

José Miguel Morales, vocero de la comunidad, dijo que "técnicamente se pueden mencionar muchos aspectos, pero lo fundamental aquí es que se ordene a la institucionalidad ambiental eiercer sus funciones frente a los incumplimientos de Sacyry, por ende, al mandante, en este caso el MOP. Estos incumplimientos quedaron evidenciados en la resolución transitoria de la SMA, especialmente en relación con la inacción en el manejo del tema de las tronaduras y los incumplimientos a la RCA", señaló.

Según el dirigente, es importante diferenciar entre los efectos de las tronaduras y las faltas relacionadas con medidas de mitigación. "Es importante dividir entre las tronaduras (fuera de la Resolución de Calificación Ambiental) y los incumplimientos a la RCA (que data de 2013) en materia de medidas, tales como las relacionadas con la fauna, el ruido, la polución, entre otras", explicó.

En el caso de la variante San Juan, la RCA permitía un máximo de 20 tronaduras, pero la Superintendencia del Medio Ambiente (SMA) detectó que se proyectaban 92, lo que excede lo autorizado. Por eso, a mediados de febrero, tras recibir 13 denun-



EN FEBRERO LA SUPERINTENDENCIA PARALIZÓ LAS TRONADURAS.

TRABAJO

Entre el 1 y el 15 de marzo, la Sociedad Concesionaria Ruta de la Fruta informó que se realizarán diversas obras en el subsector B5, en la variante, que incluye a las comunas de San Antonio y Santo Domingo. Los trabajos consideran movimiento de tierras, obras de drenaje, ejecución de estructuras viales y la instalación de pantallas acústicas provisionales para reducir el ruido. Además, se implementarán medidas de mitigación como humectación de vías, monitoreo de vibraciones y restricciones de carga para minimizar el impacto en las viviendas cercanas.

cias ciudadanas sobre los impactos de las detonaciones en la salud de las personas, ordenó la detención de ellas por 30 días, medida que la empresa cumplió rápidamente, según informó la propia Sacyr.

CONSERVACIÓN

En paralelo, la comunidad impulsa iniciativas de conservación. "El progreso no debe significar destrucción ni daño a las personas, infraestructuras, flora o fauna. Debe ser un avance integral, que contemple todos los aspectos de la sociedad y el medio ambiente. Como hemos

repetido siempre, no estamos en contra del desarrollo de la ciudad. Simplemente queremos que las cosas se hagan correctamente y que los vecinos colindantes no sean perjudicados. Si llegaran a serlo, es fundamental que se les dé respuesta en el lugar", indicó.

Dentro de estas acciones, la Fundación Quebrada del Alto, que preside Morales, iniciará la campaña "Guardianes de la Vida", enfocada en la reforestación en los Altos de San Juan, específicamente en la parcelación Alto Santo Domingo, una de las zo-

nas más afectadas. "Dado que los árboles nativos que existían en los deslindes ya no están, la iniciativa busca devolver al sector lo perdido. En una primera etapa, la meta es plantar 2.000 árboles nativos en terrenos protegidos por la comunidad", detalló.

Otra de las preocupaciones de los vecinos es la disminución del caudal de un humedal del sector. "Este ha visto una disminución considerable de su caudal. Esto se debe a la bajada de las napas freáticas durante esta época y a la construcción de nuevos pozos para abastecer a la comunidad del vital elemento", explicó.

Para enfrentar la situación, indicó que "estamos monitoreando la situación y llevando agua en camiones aljibes, ya que este es el único recurso de agua disponible para la fauna que habita en las quebradas, pues la mayoría de los pasos al río están cerrados. Los daños colaterales deben ser subsanados en pro de la conservación".